



Mi Universidad

Control de lectura

María Fernanda Pérez Guillén

Tercer parcial

Antropología médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Segundo semestre, grupo "C"

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 24 de mayo del 2024

3 parcial.

Reflexiones del trayecto Salud-Padecimiento - enfermedad - atención: una mirada socioantropológica.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz, Fernanda

En este artículo habla sobre el trayecto reflexivo actual sobre la salud - padecimiento - enfermedad - atención que surgen de una herencia compleja y antigua en la que anudan diversas tentativas para su comprensión. También se revisan algunos estudios que han abordado a través de la historia. También se habla de como en la medicina se han implicado la concepción de la salud y la enfermedad, el trayecto que hay entre ellas. Esto en algunas ocasiones han dado lugar a sentidos contradictorios donde se expresan diversas maneras de interpretación a los hechos biológicos y sociales. El proceso de salud - padecimiento - enfermedad - atención incluye el padecer, dada a su relevancia en el enfoque antropológico en un sistema cultural. De acuerdo con la cultura de cada sociedad y su forma de organización, se han elaborado diferentes conceptos sobre salud, enfermedad, en forma de aliviarla, en su prevención y fomento de la salud. Los inicios de la medicina, en cualquier civilización o sociedad, ha sido investigado desde hace tiempos remotos, ya que cuenta con información suficiente que pone en evidencia la llamada práctica médica, la preocupación del hombre por

LOVE yourself

Antropología, ciencia y otro

Fernanda
Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

conocimiento. Reflexión sobre

el sujeto y sus conceptualizaciones.

El artículo aborda temas relacionados con la construcción hegemónica del Estado Nacional en México, la influencia del neoliberalismo en Francia, la importancia de escuchar los conocimientos surgidos de las luchas sociales, la necesidad de replantear los términos del gobierno de las conductas y las luchas sociales en un contexto globalizado, la crítica a la fetichización del trabajo de campo en la antropología, la búsqueda de coherencia a través de la identidad cultural en un mundo globalizado, y las contradicciones y críticas en la literatura académica reciente sobre el zapatismo. Se menciona la importancia de tomar en serio los conocimientos de las poblaciones marginadas, la necesidad de una epistemología del sujeto que refleje las experiencias reales de las personas, y la crítica a la objetividad en la antropología. También se discute la posición hermenéutica del investigador en relación con el investigado y se cuestiona la narrativa dominante sobre la subjetividad democrática del ciudadano. Además, se habla sobre muchos autores y conceptos clave como: Michel-Rolph quien critica a la fetichización del trabajo de campo en la antropología. Así como, también, Pierre Bourdieu quien

Enfermeabilidad



Fernanda
Dr. Sergio

Pedro Lain Entralgo

Jimenez Ruiz

El artículo aborda la relación entre la enfermedad y la persona cristiana desde una perspectiva antropológica y teológica destacando la importancia de vivir la enfermedad como una prueba de fe y un proceso de maduración espiritual. Se menciona la propuesta antropológica de Pedro Lain Entralgo, basada en el monismo dinamicista, que ofrece una visión integral del ser humano como persona y estructura suprema en la evolución cósmica. Lain enfatiza la necesidad de asumir la enfermedad como parte de la vida y de ofrecer el sufrimiento como un acto de amor y sacrificio a Dios y al prójimo. Se destaca la responsabilidad moral y espiritual que implica la enfermedad, invitando a vivirla como una oportunidad para crecer en la fe y en la solidaridad con los demás. La apropiación personal y cristiana de la enfermedad se presenta como parte de la experiencia de fe, donde se busca encontrar sentido y fortaleza en medio de las circunstancias difíciles. La respuesta al sufrimiento según Lain, debe incluir elementos físicos, antropológicos y teológicos, y la creencia es fundamental para encontrar significado en medio del dolor y la enfermedad. Lain hace

LOVE yourself

Referencias:

1. Moreno-Altamirano, L. (2007a). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica. *Salud Pública Méx*;49(1): 63-70, Ene.-feb. 2007. | LILACS.
<https://pesquisa.bvsalud.org/portal/resource/pt/lil-443419>
2. Javier, G. C. F. (s. f.). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones.
https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0185-39292014000100003
3. Javier, J. C. (2017, 17 octubre). ENFERMEDAD y ENFERMABILIDAD. RELACION MEDICO PACIENTE.
<http://ri.uaemex.mx/handle/20.500.11799/70517>